

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4.50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXIX.—Núm. 9.713

Valencia Jueves 1.º de Febrero de 1906

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Notas de información

Sigue el revuelo en la cuestión de las jurisdicciones. La Agencia Mencheta dice que anoche hubo grandes cabildos con motivo de hallarse reunidos los generales Azcárraga, marqués de Estella, Despujols, Linares, Ochando, Polavieja y Luque y el vocal de la comisión de Jurisdicciones Sr. Loygorri, y se hace eco del rumor de que se trataba de buscar una fórmula de avenencia, pero que desde luego se había convenido en la necesidad de reformar el art. 3.º del proyecto respecto a que los delincuentes en él incluidos sean juzgados por el fuero de Guerra, habiéndose designado a los Sres. Luque y Loygorri para que redacten el referido artículo de nuevo, determinando en él la jurisdicción en el sentido antes expresado.

Créese que esta reforma ha de ser aceptada por mayoría, y que por lo tanto el viernes, al reunirse de nuevo, quedará definitivamente redactado el dictamen.

Otro corresponsal asegura que el general Luque vuelve a mantener con mayor entereza que antes su actitud en favor de la jurisdicción militar, como consecuencia de la reunión celebrada en el Senado por varios generales, y de que nos hemos ocupado, y añade que el ministro de la Guerra elabora un proyecto nuevo sobre las bases ya conocidas, proyecto que se entregará a la comisión de Delitos de la alta Cámara, para que lo estudie, siendo indudable que habrá dictamen y voto particular, pues se considera inevitable la separación de los vocales que forman la comisión, desde el momento en que el general Luque vuelve a sus intransigencias.

Un despacho de esta madrugada, ocupándose del mismo asunto, dice que a última hora el Sr. Loygorri conferenció extensamente con el Sr. Moret, anunciándole que había sido encargado de redactar el art. 3.º, clasificando los delitos que corresponden a cada jurisdicción, y que el señor Moret manifestó al Sr. Loygorri que de su patriotismo y del de las principales personas que intervienen en este escabroso asunto esperaba que, deponiendo apasionamientos e intransigencias, se inspirarían solo en el más sano criterio.

El Sr. Loygorri contestó que piensa en este particular anteponer el interés de la Patria a todo otro personal o de clase, y añadió que para mañana habrá redactado ya la fórmula que compagine mejor las aspiraciones de quienes le han confiado el encargo.

Como se ve, estas impresiones parecen indicar un aspecto más conciliador en la cuestión y la posibilidad de que el dictamen se presente a la alta Cámara sin voto particular.

Otros despachos dicen que anoche se acentuaron en el Salón de Conferencias los rumores de crisis y hasta sonaron nombres de nuevos ministros, añadiendo que entre éstos, el que se daba como más seguro, es el del Sr. Navarro Reverter, que se dijo entraría a sustituir al Sr. Salvador (D. Amós).

Dicen también que el Sr. Nocedal no ha desistido de interpelar al Gobierno en el Congreso acerca de los sucesos ocurridos el sábado último en Alcoy, y que se teme que con esta interpelación, se exteriorizará la discrepancia de criterio que entre los señores Luque y conde de Romanones existe respecto al asunto de las jurisdicciones.

En los pasillos del Congreso se comentaba a última hora la noticia de que el diputado republicano Sr. Junoy ha sabido que los anarquistas de Barcelona están prepara-

rando un nuevo atentado como protesta de los sucesos de Alcoy.

De San Sebastián comunican que el rey llegó ayer al castillo de Mouriscot después de las once de la mañana, paseando a pie por la población con la princesa Ena y su augusta madre la princesa Beatriz, siendo aclamados por el pueblo, y que después de almorzar marcharon a Bayona, regresando a la hora de la comida.

Añaden que el inspector de Palacio ha dicho que D. Alfonso no ha fijado la fecha del regreso a Madrid, pero que el viernes la colonia inglesa celebrará un banquete en obsequio a la princesa Ena en el hotel Palais, al que asistirán los aristócratas españoles, y el sábado marcharán las princesas a Londres, deteniéndose un día en París, siendo probable que el mismo sábado regrese a la corte el rey D. Alfonso.

Los últimos telegramas de Algeciras dicen que Mr. Revoil ha manifestado que Francia y España van de completo acuerdo en la cuestión de la policía, y que las impresiones de los otros delegados sobre la marcha de la Conferencia son idénticas a las telegrafiadas en días anteriores, añadiendo que como fase principal del día de ayer, se puede hacer constar la opinión dejada entrever únicamente por algunos de los delegados de las más importantes naciones. Según ellos, no resultará nada práctico de las deliberaciones de la Conferencia, y en su sentir, se marcharán a sus respectivos países sin haber hecho nada.

En los círculos aristocráticos se daba ayer como seguro que en breve se concertará la boda de un príncipe español que reside en el extranjero con la hermana de un título histórico.

La noticia se refiere a D. Jaime de Borbón y a la hermana del duque de Alba doña Sol Stuart Jitz-James Paleó Portocarrero y Osorio, y se dice también que en el caso de realizarse este matrimonio, al prometido se le concedería el título de infante. La noticia no se ha confirmado todavía.

El cultivo del algodón

Por real decreto que inserta la Gaceta, se ha aprobado el reglamento formulado por la Junta Agronómica para la ejecución de la ley de 19 de julio de 1904, relativa al cultivo del algodón en España.

Lo más interesante del reglamento lo extractamos a continuación: Los agricultores que deseen optar a los premios que como estímulo para el cultivo y producción del algodón señala la ley de 19 de julio de 1904, deberán manifestar por escrito, antes del día 1.º de abril próximo, al alcalde del pueblo en cuyo término se propongan verificar los ensayos, la situación, nombre, cabida y linderos de los terrenos que a tal fin se destinen y la fecha en que haya de tener lugar la siembra de dicha planta textil.

Recibidas las comunicaciones, el alcalde las trasladará al ingeniero del servicio agronómico. Las parcelas que hayan de destinarse a los ensayos no pueden ser menores de cinco hectáreas. El ingeniero agrónomo de la sección presenciará la siembra de las parcelas y durante el período vegetativo de la planta hará una visita quincenal de inspección, que será más frecuente durante la recolección de las cápsulas.

Los propietarios y agricultores están obligados a permitir las inspecciones en sus terrenos y cultivos, y a facilitar cuantos antecedentes, libros de contabilidad y demás noticias se demanden.

Los que faltaren a lo preceptuado, quedarán fuera de concurso y sin derecho al premio que pudiera corresponderles.

Para la calificación de las muestras de algodón se nombrará un Jurado de peritos prácticos y de competencia notoria entre los fabricantes de tejidos y mayordomos de fábrica.

La designación de este Jurado se interesará del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona.

Las muestras que se remitan deberán presentar la cantidad media de todo el algodón obtenido en las cinco hectáreas de terreno.

La legitimidad de procedencia de las muestras se hará constar en acta, que suscribirán el alcalde respectivo, los ingenieros jefe y agrónomo y el agricultor remitente.

El premio concedido para el primer año es de 50.000 pesetas, para el segundo de 100.000 y para el tercero de 250.000.

Se declararán desiertos si no se encuentran méritos bastantes para su adjudicación.

El Gordo en Valencia

Anoche, a hora bastante avanzada, comenzó a despejarse el misterio que envolvía a los afortunados poseedores del número 16.639, premiado con la suerte mayor en el sorteo verificado ayer en Madrid. Está muy repartido, siendo sus participes gente de modesta posición.

El citado billete lo adquirió el sábado último el encargado de la cochera de Riperts que prestan servicio entre Valencia y Benimaclet. Llámase Pascual Navarro. Lo compró a un revendedor llamado Vicente Pareja Montolio, domiciliado en la alquería de «Pruna», próxima a la vía del ferrocarril al Grao de la Compañía Valenciana. A éste se lo había facilitado el ciego Antonio Campos, conocido por Monserrat. Anteayer acabó el Navarro de pagar el billete, que lo repartió entre vecinos de Benimaclet, reservándose una participación de 5 pesetas, por la que le corresponden 16.666.35 pesetas.

Los restantes participes son: Mariano Navarro, dueño de una taberna de Benimaclet, tiene 2 pesetas de participación que desde ayer valen 6.666 pesetas y céntimos.

Carmelo Lluna, pesador público, tiene una participación de 1 peseta, equivalente a 3.333 pesetas y pico.

Amparo Zarzo, cigarrera, adquirió una parte de una peseta, habiendo cedido 2 reales (1.666 pesetas próximamente) a Patrocinio Senent, costurera.

El dueño de la cochera, llamado Vicente, adquirió una fracción de 2 pesetas, correspondiéndole en premio igual cantidad que a Mariano Navarro.

Lorenzo Sanmartín, sereno, compró una parte de 2 pesetas, dando una fracción de 2 reales al guarnicionero de dicho pueblo. Este, a su vez, dió una parte de un real (833 pesetas 25 céntimos) al hijo de Cuenca, carnicerero. Al pagarlo sólo llevaba 20 céntimos, y un alpagarero le prestó una perra chica. Cuando el carnicerero quiso devolverle los cinco céntimos, el alpagarero dijo que los quería en fracción del billete. El carnicerero así lo hizo, regalándole una morcilla como interés del préstamo.

El sereno dió otros dos reales de parte a Antonio Roig (a) el Sant, quien los repartió entre su mujer, dos criadas y su suegra.

Han correspondido, pues, con estas divisiones y subdivisiones: al sereno 3.333 pesetas y pico; a la familia del Sant 1.666 pesetas; al guarnicionero 833 pesetas 25 céntimos; al carnicerero 666 pesetas 60 céntimos, y al alpagarero, por los cinco céntimos de participación 176 pesetas 65 céntimos.

María Rosa Monserrat, cigarrera, tomó 5 pesetas de parte, repartiendo 250 pesetas

de fracciones entre varias mujeres de la sección de desvenado de la Fábrica de Tabacos.

Teresa la Barbera adquirió una parte de 2 reales, correspondiéndole 1.666 pesetas. Igual cantidad tiene Salvador Donderris.

Un hijo de ésta, llamado Agustín Chancosa, tornero en madera, lleva una peseta de participación en el billete premiado.

Concha Escuder, que tomó 11 reales de parte, repartió 9 entre varias vecinas, reservándose la cantidad restante.

Dolores Zarzo lleva dos reales de participación.

Teresa la «Caldera» tomó una fracción de 50 céntimos, habiendo dado a otra persona 25 céntimos de parte.

Francisco Roig, que lleva seis reales de parte, ha ganado 4.999 pesetas y pico.

La joven Concha Almenar, que adquirió una fracción de una peseta, dió a su novio 50 céntimos de participación, y se dice que a una parroquiana suya cedió una parte de un real.

Poseen, pues, dichos novios 2.499 pesetas y pico.

Teresa Segarra lleva 50 céntimos de parte y María Ballester, cigarrera, una peseta. Igual cantidad lleva otro vecino.

La cigarrera Encarnación Estellés lleva también una peseta de parte, y Manuela Donderris un real.

A las diez y cuarto de la noche entraron en el Suizo los poseedores de partes del 16.639 Mariano Navarro y Carmelo Lluna, José Sanmartín, esposo de la citada Amparo Zarzo y los amigos de todos los favorecidos Ramón Navarro, Mariano Castro, Cristóbal Cuenca, Bautista Arazo y José Ciurana, conocido en Benimaclet por el «Rullo».

Intil es decir los comentarios que hicieron, los proyectos que tenían y la alegría que todos ellos reflejaban en sus caras.

El 16.639 lo han tenido en su mano no pocos parroquianos de cafés y fondas.

Un chico de los que se dedican a la venta de billetes, muy conocido de todos los concurrentes por lo pesado que se pone para despacharlos, ha vendido algunos décimos a varios parroquianos de los que le compran los periódicos de la noche.

Parce que hace pocas noches estuvo en el café Escocés y le vendió dos décimos, que no han salido premiados, al dueño; poco después volvió con otros décimos de número diferente, y aunque llegó a meterlos en los bolsillos de algún parroquiano para que se los quedase, no consiguió venderlos. Era el gordo lo que aquellos infortunados parroquianos arrojaron lejos de sí.

¡La fortuna es loca!
Para completar esta información diremos que el ciego Antonio Campos (Monserrat) y el revendedor Antonio Pareja Montolio han expendido en poco tiempo tres billetes a los que les ha correspondido el premio gordo.

Noticias locales

Hoy hemos tenido nubes y amenazas de lluvia, habiendo bajado algo la temperatura, sin duda a causa del airecillo NE. que ha soplado. El barómetro marcaba 892 a las nueve de la mañana y 11º a las tres de la tarde; la presión barométrica ha subido a 769 mm. y la humedad relativa es de 74%.

Desde mañana, en los templos en que se celebre el jubileo de las Cuarenta-Horas se descubrirá el Santísimo Sacramento el primer día a las nueve y media de la mañana, y los tres restantes a las siete y media, reservándose todos ellos a las seis de la tarde.

En la Metropolitana, Colegio del Patriarca y parroquias, a las tres de la tarde de hoy se han cantado con solemnidad las primeras vísperas de la fiesta que mañana celebra la Iglesia católica, y en la que, como es sabido, se practica la ceremonia de la bendición y distribución de las candelas antes de la misa conventual; ceremonia en la que oficiarán en la Catedral el señor deán y en las parroquias los respectivos curas, asistiendo en éstas las Obrerías mayores. A continuación de ser bendecidas y distribuidas las candelas, será la procesión claustral, a la que seguirá la misa conventual, actuando en la Basílica la capilla de música, siendo el orador el Dr. D. Dámaso Bargas.

El señor Gobernador ha llamado hoy a su despacho, separadamente, a los prohombres locales de los grupos políticos en que está dividido el partido liberal.

Los Sres. Testor (D. Carlos), Albiñana, Izquierdo, conde de Daya-Nueva y otros, han conferenciado con el Sr. Baamonde, y aunque alguno de ellos nos ha afirmado que las negociaciones para la fusión iban bien encaminadas, parece que no se muestra tan optimista el señor Gobernador.

Una comisión de feriantes ha visitado al Alcalde para rogarle se les conceda una prórroga para tener abiertas las casetas. El Sr. Sanchis Bergón se ha negado a ello por tratarse de un acuerdo firme del Ayuntamiento.

De Fuente la Higuera desapareció hace más de cincuenta años un industrial llamado Godofredo Ros, dejando cuatro hermanos, que todos han muerto, y varios hijos, algunos de ellos residentes en Alicante. Del tío no sabían una palabra sus sobrinos, sino que había estado en la Australia mucho tiempo, y seguramente con buena fortuna tomó pasaje para Italia. En este hermoso país se ha sabido luego que ha vivido mucho tiempo, pero sin acordarse de su familia.

Resulta ahora que a su muerte ha dejado en el Banco del país del Dante 80 millones de pesetas, y en el testamento señala como herederos a los Ros que existan en Fuente la Higuera ó en otra parte. Hay un pariente abogado; los demás bastante pobres, y se espera conocer con más detalles el testamento para hacer las reclamaciones oportunas.

La fábrica de abrigos de señora, de las Blanquerías, 51, se ha trasladado a la calle de Carnicerías, 15, principal, donde se dan baratísimos.

El Alcalde ha dispuesto que se coloque una bomba de mano en el depósito judicial de cadáveres para que haya la dotación de agua suficiente, hasta que terminen las obras de ampliación del cajero de la acquería.

En el tren-correo de Madrid ha regresado de la corte el redactor jefe de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA D. José Clemente Lamuela.

El Mayor de plaza y los capitanes ayudantes de todos los cuerpos obsequiarán mañana con un banquete en el Grand Hotel a su compañero D. Sebastián Blanco Linares con motivo de su marcha a Madrid en situación de retirado.

El capitán Blanco, amigo nuestro, ha estado desempeñando el cargo de primer ayudante de Mayoría y con su carácter bondadoso e inteligencia ha sabido llevar con intachable acierto todos los asuntos que de aquella dependen. Su ausencia es sentida por todos y deja en Valencia muchísimas amistades.

FOLLETIN (22)

El Capitán Marcof

(Continuación)

—¿Quién lo duda?—exclamaron todos. —Sería preciso suplicar al cura que dijese una misa por su alma—dijo Jahocca.

—Casualmente está aquí—dijo Iyon designando al sacerdote que se dirigía hacia él.

En el momento que el rector iba a sentarse al lado de su antiguo amigo, se oyó en el extremo de la aldea el galope de un caballo, y después se vio entrar un ginece en medio de un torbellino de polvo en la plaza de Fouestan.

Este ginece era un criado del castillo de Loc-Rouan, que se paró delante de la casa de Iyon.

El caballo estaba blanco de espuma. —¿En dónde está el señor rector?—gritó.

—Aquí, amigo mío—respondió el sacerdote levantándose.

—Señor rector, es preciso que vengais al castillo al momento.

—¿Me necesitan?

—El señor marqués os llama.

—¿Sabéis para qué?

—Para confesarle.

—¡Confesarle!—exclamaron los aldeanos.

—¿Está enfermo? ¡Si hace dos horas estaba tan bueno!—dijo el rector con espanto.

—¡Ah! Tenéis razón. La desgracia ha sucedido al volver; se ha caído del caballo y Jocelyn asegura que se muere.

corro al castillo... Veamos, hijos míos, ¿quién quiere prestarme un caballo?

—¡Yo! ¡yo! ¡yo!—repitieron veinte voces diversas en tanto que veinte aldeanos desaparecían por todos lados.

El acontecimiento que anunciaba el criado era tan inesperado y terrible, que la multitud no podía volver en sí de su estupor.

Hemos dicho ya que el marqués era adorado en el país, y este vivo afecto explicaba tan gran dolor.

Trajeron por fin un caballo, el rector montó con tanta agilidad como le fué posible, y siguiendo al criado y seguido él a su vez por una gran parte de los hombres de la aldea, se dirigió rápidamente al castillo de Loc-Rouan.

Las mujeres entraron en la iglesia, y de común acuerdo rodearon el altar con velas encendidas, ante las cuales se arrodillaron y rezaron.

Cuando el digno rector llegó a la vista del castillo una bandera negra ondeaba en la torre principal.

Todos lanzaron un grito de dolor.

—¡Es tarde!—murmuró el sacerdote.—El marqués ha muerto... ¡Dios! ¡Dios! ¡Dios!

Y bajando del caballo, se arrodilló en el polvo en medio de los aldeanos arrodillados como él, y todos rezaron en alta voz por el descanso del alma del marqués de Loc-Rouan.

XIII

El último de los Loc-Rouan

Cuando el marqués de Loc-Rouan salió de la plaza de Fouestan, volvió a montar a caballo, y seguido de Jocelyn y dos criados más, tomó, como hemos dicho ya, el camino del castillo.

Más de tres leguas separaban la morada señorial de la aldea.

Durante la primera mitad del camino el

marqués no desplegó los labios; parecía más triste de lo ordinario, y su cuerpo se doblaba bajo el peso de una fatiga física ó de un pensamiento que asediaba su espíritu.

Cuando llegó a un cuarto de legua del castillo paró el caballo y llamó a Jocelyn.

El antiguo servidor se acercó y vio que el marqués estaba muy pálido.

—¿Qué tenéis, señor?—preguntó Jocelyn.

—Padezco horriblemente, amigo mío—respondió el marqués. Me arde la garganta; quisiera beber.

—La fuente está a dos pasos—dijo Jocelyn alejándose rápidamente.

No tardó en volver con un vaso de barro lleno de agua fresca.

El marqués ya no estaba pálido sino lívido, y se veían grandes manchas encarnadas en sus mejillas.

Jocelyn le miraba con terror.

El marqués se llevó el vaso a los labios y bebió con avidez.

—Me siento mejor—dijo—continuemos.

El marqués y sus criados siguieron su camino silenciosos durante algunos minutos.

Después se bambolearon el marqués en la silla y volvió a pararse.

—¿Qué tenéis, señor?—exclamó Jocelyn cada vez más inquieto y afligido.

—Un vahído.

—Dios mío, tened piedad de nosotros—murmuró el antiguo servidor en voz baja.

—¡Jocelyn!

—Señor...

—Dime: ¿estabas en Brest conmigo el año pasado cuando fui a visitar al barón de Pont-Luis?

—Sí, señor.

—¿Estaba agonizando?

—Es cierto.

—Y se moría de resultados de una sustancia venenosa que había absorbido. En una palabra, estaba envenenado.

—Al menos así lo decían.

—Y no se equivocaban, Jocelyn.

El criado no respondió.

—Me explicó lo que padecía—continuó el marqués,—y me parece que padezco ahora lo mismo que él.

—¡Oh! señor, no digais eso...

—¿Por qué no? La muerte no me asusta.

—¿Por qué habéis querido hacer lo que habéis hecho?—murmuró Jocelyn en voz muy baja.

—Porque he creído que Dios me inspiraba, y lo creo aún. Pero me figuraba que no padezcaría tanto.

—¿Padezcáis mucho, señor?

—Como un condenado, Jocelyn, como un condenado. Me devora la sed.

—Estamos cerca del castillo.

—Sí, pero ya no respiro; me parece que una densa nube baja a mis ojos y que un cerco de hierro candente me comprime las sienes.

—¿No tendréis fuerza para llegar?

—Voy a probarlo, Jocelyn, pero no lo creo. No te separes de mí.

—No me separaré. Permittedme tan solo que de una orden a Domingo.

Jocelyn mandó a uno de los criados que corriera al castillo, hiciera enganchar el coche y volviera a escape.

—¡No... no, es inútil!—dijo el marqués contentiendo con la mano al criado.—Galopemos... galopemos...

Y espoleando al caballo, que dió un salto, se lanzó a escape seguido de sus criados.

Jocelyn iba a su lado sin apartar de él los ojos.

Recorrió en este galope desesperado casi todo el espacio que tenía que cruzar para llegar al castillo; pero aquel caballero a quien admiraban por su ademán elegante y la gracia con que montaba, y que era reputado con justicia como el mejor jinete de Bretaña, solo se sostenía por un milagro

de equilibrio. Era tanta su debilidad y sus dolores tan agudos, que para subir la pequeña pendiente que conducía al castillo se vio precisado a soltar las riendas y asirse de las crines del caballo. Un temblor convulsivo agitaba todos sus miembros.

Cuando llegó al patio le abandonaron completamente las fuerzas y se desmayó, y apenas tuvo tiempo suficiente Jocelyn para sostenerle en sus brazos.

Auxiliado por los demás criados, trasladó al marqués a su cuarto y le acostó en la cama.

Al cabo de algunos minutos el marqués abrió los ojos.

—¿Os sentís mejor?—preguntó Jocelyn.

—Voy a morir—respondió con voz débil el marqués.

—¡Animo, señor!

De pronto se incorporó el marqués y dijo mirando a su servidor con ojos hoscos y aterrados:

—¿Y si nos hubiéramos equivocado?

—¡No habéis así en nombre del cielo!—exclamó Jocelyn, cuyo rostro expresivo se descomponía el terror.

—Tal vez sería un bien.

—¡Oh! señor... no digais eso.

Jocelyn se mesaba los cabellos con desesperación.

—No importa—repuso el marqués,—me siento morir... lo siento. Envía a buscar un sacerdote...

—Señor...

—Lo exijo, Jocelyn.

Jocelyn transmitió la orden, y un criado partió a escape para ir a buscar al rector de Fouestan.

—¿Os sentís mejor, señor?—preguntó Jocelyn después que partió el criado.

—¡No!

—¿Padezcáis mucho?

—Mucho...

—¿Qué haremos, Dios mío?

—Nada... Dame aire... Me ahogo...

A la conducción al Cementerio del cadáver de D. Candido Belda Estruch, cuyo acto se ha verificado esta mañana, han asistido los amigos y discípulos del finado, deseosos de rendirle piadoso tributo y de dar a sus hijos una prueba de su sentimiento por tan irreparable desgracia.

Esta tarde ha sido conducido al Campo Santo el cadáver del Sr. D. Alberto Alonso Moretón, concurriendo a tan triste acto, que ha resultado una imponente manifestación de duelo, el clero parroquial y numerosos amigos del finado.

Han despedido el duelo los Sres. D. Gregorio Villanueva, presbítero; D. Bernardo Prieto Pérez, D. Sebastián Prieto y D. Fernando Pérez.

Dios haya acogido en su amoroso seno el alma del finado y conceda a su atribulada esposa, padres y demás estimable familia los consuelos que necesitan en estos momentos de supremo dolor.

Presidida por sus correspondientes jefes hoy se ha verificado en las cajas de recitación núms. 41, 42 y 43 la concentración y saca de los mozos que han de marchar a servir a los cuerpos a donde han sido destinados. La operación se ha llevado a efecto sin el menor incidente.

Mañana saldrán a sus respectivos destinos y se formarán dos trenes militares, uno para la línea de Barcelona y otro para la de Madrid.

Noticias militares.—Hoy se ha pasado en todos los cuerpos de la guarnición la revista de comisario con el contingente prevenido en la última real orden del ministerio de la Guerra.

Ha pedido la cruz de San Hermenegildo, que por sus años de servicios le corresponde, el capitán D. Nicolás Pérez Morales.

Han sido autorizados todos los cuerpos para cubrir las bajas naturales que tengan con individuos voluntarios.

En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de Manuel Balbastro Serrador, Juan Argües Sánchez, Joaquín Sánchez y Teresa Romero para enterarles de un asunto que les incumba.

Gran rebaja de precios en puntillas y bordados en la tienda de la Purísima durante la obra. Entrada a la tienda por la calle de Plasaders, 19, y al almacén por la de Calabazas, 23.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para pasado mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Alfonso del Rabal, 1.964'44 pesetas; D. Francisco A. Civera, 1.706'81; D. Fidel González, 5.091'33; D. Vicente Sanchis, 738'93, y D. Pascual Martínez, 74'99.

Lean ustedes.—Liquidamos: Por 10 pesetas gabancitos para niños, capitas a 5, makferlanes a 8, trajecitos a 6. Sastrería El Non-Plus-Ultra, 4, calle de la Paz, 4.

El Conservatorio de Música celebrará junta general ordinaria el domingo próximo, a las once de su mañana, para la aprobación de cuentas y presupuesto, renovación de cargos y otros asuntos de interés.

«La Biblioteca Industrial y Agrícola», que con gran éxito viene publicando la casa Bailly-Baillière e hijos, se aumenta con un nuevo volumen de gran utilidad a nuestros agricultores. Títulase «El azafrán: su cultivo, producción y comercio», por el Dr. M. Rodríguez Navas. En este libro, hecha la descripción botánica del azafrán, se da a conocer de una manera sencillísima su clasificación comercial y composición química, describiéndose con todo género de detalles las condiciones del terreno, las meteorológicas y los abonos, mejoras y riegos que necesita esta planta; las labores necesarias para su plantación y desplantación, cultivo, recolección y desbrizado de la flor azafranera, y por último, en capítulos sucesivos, se hace un completo estudio sobre la torrefacción del azafrán, alternativas del cultivo, accidentes, enfermedades y parásitos, falsificación, usos y aplicación, gastos y beneficios, producción, consumo y comercio de esta planta. Véndese en todas las librerías al precio de 2 pesetas en rústica y 2'50 en tela.

¡Ojo! Después del balance.—Dan trajes a medida, hechuras, género y forros para caballeros a 25 pesetas, gabanes a 25, capas a 21, pelizos forrados, a 14. Sastrería El Non-Plus-Ultra, 4, Paz, 1.

Pagos de la caja de depósitos para el 3 de los corrientes: D. José Pastor Salfont, D. Emilio González Pitarch, D. Pascual Albert Bonachas, D. Joaquín Ubieda Puigmolí, D. Manuel Cases Baeza, D. Ricardo Perales Valentín, D. Juan Cirujeda Plá, D. Salvador Gomis Belsa, D. Vicente Espinosa Espinosa y D. Antonio Tatay Plá.

El día 11 del actual comenzará una tanda de ejercicios espirituales para sacerdotes en la nueva casa de la Purísima, situada entre Alacáu y Torrente.

Los que deseen tomar parte en ellos, deberán avisarlo en la Secretaría del Palacio Arzobispal, antes del día 5 del corriente.

Somatose. Reconstituyente de primer orden contra la clorosis.

El Alcalde ha comisionado al Sr. Suay para que presida la Junta de Regantes «Unca Nueva», que se verificará en Benimámet el próximo domingo.

La Riulla: Esta Sociedad celebrará mañana viernes, a las once de la misma, junta general ordinaria por primera y segunda convocatoria, para tratar un asunto de interés.

La comisión de la Diputación provincial organizadora de la función celebrada en el teatro Principal a beneficio del Hospital y muchos amigos y admiradores del notable artista tenor Sr. Paoli, obsequiarán a éste anoche con un espléndido banquete en el León de Oro.

El menú fué exquisito, propio del acreditado establecimiento en que se sirvió.

Al finalizar el banquete hubo brindis y cariñosas felicitaciones al celebrado tenor.

La Sociedad de obreros carpinteros La Unión convoca para el domingo próximo a junta general a las diez de la mañana en la Casa del Pueblo a todos los socios para tratar exclusivamente del taller colectivo.

Mañana amenizará, de once a una, el paseo de la Glorieta la Banda municipal, que interpretará el programa siguiente: 1.º Pasadoble «L. Coquette»; Stenbrugen; 2.º Vals «Gitana»; Bucaloussi; 3.º Minuetto «Colombino»; Roig; 4.º Fantasia húngara, Stenbrugen; 5.º «Il re di Lahore»; Masse-net; 6.º «Angeillo»; pasodoble flamenco, Lope.

Esta tarde ha ingresado en la Sagrada Orden del Santo Sepulcro, como dama noble de la misma, la Excm. señora doña Ana Fourrat Vallier de Guzmán. La solemne ceremonia ha tenido lugar en el parroquial iglesia de San Bartolomé, en la que existe la capilla dedicada al Santo Sepulcro, resto de la antigua Basílica de este nombre. Han asistido el clero parroquial y los caballeros de la Orden residentes en esta ciudad y la Excm. señora marquesa viuda de Dos-Aguas, gran cruz de la Orden, la cual ha apadrinado a la nueva dama, colocándole sobre el pecho las insignias.

Terminada la ceremonia religiosa, la beneficiada ha obsequiado con un delicado lunch a los celebrantes y hermanos de hábito, de los cuales ha recibido muchas felicitaciones, a las que unimos también la nuestra más sincera.

El tribunal encargado de juzgar las oposiciones al beneficio vacante en esta Metropolitana Basílica ha terminado ya la calificación de los escritos. Ahora formulará la terna que ha de elevarse al Gobierno.

En el negociado de Indeterminado de este Ayuntamiento se requiere la comparecencia de doña Emilia Feltzer Domingo, doña Clotilde Carruana Francés, D. Eugenio Chornet Soler, doña Dolores Mezquida Tormo, doña Carmen Miranda Casillas, D. José Serretosa Mir, D. Cipriano Alarcón Andrés, D. Miguel López Ramirez, D. Joaquín Pérez Llata, D. Luis Layana, D. Salvador Encina del Soto, D. Juan Aguilar y la madre del soldado fallecido Salvador Ballester Andrés.

Se ha publicado el núm. 1.506 del Boletín oficial de este Arzobispado, que contiene, según el sumario, lo siguiente: Carta de Su Santidad a los Obispos de Polonia.—Edicto del tribunal eclesiástico sobre ausencia en ignorado paradero.—Ejercicios espirituales.—Comentario a la Enciclica Acerbo nimis (continuación).

El Alcalde publicará mañana un bando dictando medidas para atenuar los abusos de la mendicidad por las calles de Valencia hasta tanto que se estudia la forma de corregirlos o atenuarlos de una manera definitiva.

A los efectos del art. 161 de la vigente Ley municipal han quedado expuestas al público durante el plazo de 15 días en la sección de Hacienda de la Secretaría del Ayuntamiento las cuentas de caudales del presupuesto de esta capital y especial de Ensanche correspondientes al año 1905.

En la costa de Gandía ha sido apresado por una de las barquillas de la Compañía Arrendataria un falucho sin tripulación, cargado con 31 bultos de tabaco.

El falucho ha sido conducido a remolque al puerto, siendo amarrado a un costado de la escampavía de guerra Cedida.

Después de practicadas las oportunas diligencias por la comandancia de Marina, los bultos aprehendidos han sido entregados a los almacenes de la Compañía Arrendataria.

El tabaco aprehendido representa una cantidad importante.

Además de D. Rafael Pastor Reig, ha obtenido el premio extraordinario del grado de doctor en Medicina, en los ejercicios que anteaure terminaron en Madrid el señor D. Enrique Sloker La Rosa, alumno distinguido de esta Escuela, que también obtuvo el premio de la licenciatura hace dos años. Nuestra más cumplida enhorabuena al interesado y a su señor padre, ilustre catedrático de dicha facultad.

«Gente Alegre». La simpática primera tiple Mercedes Meló celebrará mañana viernes la función de su beneficio, poniéndose en escena las zarzuelas «El mal de amores», «Chateau Margaux» y «La reina mora». Por atención al público que tanto la distingue, en uno de los entreactos cantará la polonesa del Barbero de Sevilla.

La comisión municipal de Policía urbana ha acordado aprobar el proyecto de ensanche de la calle Frente-Glorieta, modificando el paseo; devolver las fianzas que tienen consignadas en la Caja municipal los contratistas del suministro de materiales, por haber terminado el contrato; proponer la expropiación de las casas números 2 y 4 de la calle Mayor del Grao, de seis habitaciones de las números 2 al 16 de dicha calle y de la casa núm. 27 de la calle de Murillo; elevar al Gobernador el expediente de expropiación de cierto terreno para la apertura de la calle de Teruel para la designación del perito tercero; separar de la pared del convento de la Encarnación el mingitorio que hoy existe adosado a la citada pared, aprobar el proyecto de líneas de frente a los cuarteles de San Juan de la Ribera; modificar el acuerdo del Ayuntamiento relativo a la expropiación de la casa núm. 8 de la calle de las Botellas, y proponer la concesión de diez licencias para obras.

Pelayo.—Chiquet de Simat y Mari, contra Chiquet de Liria. Nel é Hilario. 2) c.

Ayer se reanudaron las recepciones hebdomadarias en casa nuestro estimado colega el respetable decano de la prensa valenciana D. Teodoro Llorente. Se habló de literatura y de arte y se esbozaron varios proyectos, cuya iniciativa es posible tomen los tertulianos del Sr. Llorente, y que de realizarse serán favorables para la cultura de Valencia, y se leyeron varios trabajos literarios, entre ellos algunas de las traducciones de Copé, que el Sr. Llorente escribe para su próximo libro «Poetas franceses ilustres del siglo XIX», y fueron comprobadas con el texto original.

La Fidelidad, sociedad de socorros mutuos de dependientes de cafés, fondas, restaurantes y establecimientos análogos, se reunirá en junta general extraordinaria mañana a las doce y media de la madrugada en su casa social, Pellicers, 4, principal.

Han sido nombrados maestros interinos: de Cuevas de Vinromá, doña Carmen Sals; de Alicante, D. Antonio Herrera, y de Catadau, D. Eduardo Carceller.

Nuestro querido amigo D. Domingo Varvaró, el acreditado fotógrafo que firma sus trabajos con el pseudónimo «Oruw-Raff», ha sido agraciado por S. M. el rey con el título de *Proveedor de la Real Casa*, libre de gastos, honrosa distinción con que ha querido D. Alfonso premiar los relevantes méritos de la preciosa colección de fotografías, obra del Sr. Varvaró, que fué remitida a Palacio por las autoridades de esta ciudad, como recuerdo del viaje de S. M. a Valencia.

Nuestra sincera enhorabuena.

Los dependientes peluqueros barberos, disgustados con la actitud de algunos maestros que no cumplen lo preceptuado en la ley del Descanso dominical, y dispuestos a terminar de una vez con toda clase de extralimitaciones, han repartidos unas hojas impresas protestando del hecho en términos correctísimos y citando a todos sus compañeros de oficio para que acudan a una junta general, que tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, con el fin de tomar acuerdos que acaben con los abusos actuales.

Licor Carmelitano gran tónico y reconstituyente, recomendado por eminencias médicas. Pídense en cafés y ultramarinos.

En las obras que se están efectuando en el jardín de los Solares de San Francisco, cerca de la valla de la Estación del Norte, para la construcción de la gruta, fué en contrada ayer mañana, al practicar una excavación, un fragmento de losa sepulcral, correspondiente a la familia de los Cucalones de Montull y de Cárcel, barones de Terrateig, para quienes se construyó la sepultura en el año 1761. El Alcalde dispuso que fuera trasladada esta piedra al Museo provincial.

Pulseras de pedida en la joyería de moda, Paz, 8. Se garantiza la construcción y reforma de alhajas.

Mañana, a las nueve de la noche, celebrará la sociedad Nuevo Liceo una extraordinaria función en honor al notable artista D. Lamberto Alonso, tomando parte su simpática hija Lolita y varios discípulos de tan celebrado maestro. Se pondrán en escena *Moros y cristianos* y *Bohemios*, celebrándose además un gran concierto a piano. Con tan atractivo programa no dudamos que se verá lleno aquel teatro.

Por ser de interés para los médicos, diremos que la *Gaceta* publica las bases para un concurso con objeto de cubrir las plazas vacantes de médicos de familia. El concurso se celebrará en el salón de sesiones del real Consejo de Sanidad el día 2 de marzo próximo, a las once de la mañana. Los interesados que deseen variar de destino ó se hallen obligados a ello por ser incompatibles, según las reales órdenes de 4 de marzo y 26 de abril de 1887, en el que actualmente desempeñan, podrán solicitarlo hasta el día 1.º de marzo próximo, ó acudir al acto personalmente ó por medio de representación con poder en forma legal.

El color sano, el apetito, las fuerzas y alegría, se consiguen con un solo frasco del Hemogenol Calduch, contra la clorosis.

Acerea del sueldo que publicamos ayer haciéndonos eco de los peligros que ofrece de un hundimiento la bóveda del Vallador de la calle de la Sangre, el señor Alcalde nos manifiesta en atento besalamano que en el indicado punto no existe Vallador ni bóveda, según le comunica el arquitecto municipal.

Licor Carmelitano fabricado por los religiosos Carmelitas Descalzos en el monasterio del Desierto de las Palmas.

La Sociedad Los XX celebrará velada teatral mañana, poniendo en escena *El trébol*, *Bohemios* y *Moros y cristianos* y para el domingo *El contrabando*, *Las estrellas* y *La casita blanca*.

La Sociedad «Valencia Nova» celebrará velada teatral mañana, a las nueve de la noche.

Tos, ronquera, boca. Pastillas pectorales y de mentol y cocaina del Dr. Costas. Caja 0'40, y 1 peseta, San Vicente, 149.

La Alliance Française

En el teatro de la Princesa ha tenido lugar esta tarde el reparto de premios a los alumnos que concurren a las escuelas oficiales francesas que vienen funcionando en Valencia.

El teatro estaba lujosamente adornado con plantas y telas de los colores de la bandera republicana.

En el escenario se había dispuesto la tribuna presidencial.

La concurrencia ha sido numerosísima y distinguida.

A las 3'30 ha comenzado el acto, ejecutando nutrida orquesta la marcha Real y la Marsellesa.

Ha ocupado la presidencia Mr. Henri Vast, examinador de la escuela St. Cyr, sentándose a su derecha el Alcalde señor Sanchis Bergón, el Dr. Aguilar y el presidente de la Alianza Mr. Louise, y a la izquierda el general de Artillería Sr. Novella, el catedrático de la Universidad señor Zumalacarreñu y el señor cónsul de Francia Mr. comde de Valicourt.

Los demás miembros del consulado y de las Asociaciones francesas han ocupado los demás asientos de la tribuna.

Tres niños han saludado a las autoridades, pronunciando sentidas frases.

El presidente, Sr. Vast, ha dado lectura a un erudito y correcto discurso, poniendo de relieve la unidad de raza, de aspiraciones y de tendencias de Francia y de España, cuyas naciones hoy, como en el trascurso de la historia, han marchado de consuno trabajando por el progreso y la civilización, fundamentos del engrandecimiento y bienestar de la humanidad.

Ha agradecido la caballerosidad y la hidalguía del pueblo español, evidenciada por las atenciones que ahora como siempre ha dispensado a la colonia francesa.

Ha dedicado un brillante párrafo a enaltecer las ventajas que reportan las escuelas francesas en España, porque determinan la fraternidad, cada día mayor entre

Advertisement for Don José Domínguez y Colomina, Marqués de Colomina, celebrating the first anniversary of his death. Includes a cross symbol and R. I. P. text.

Advertisement for D. Joaquín Borrás y O'Brien, Barón de Goya-Borrás, celebrating the sixth anniversary of his death. Includes a cross symbol and R. I. P. text.

Advertisement for Don José García Villacampa, celebrating the fifth anniversary of his death. Includes a cross symbol and R. I. P. text.

Advertisement for Sección religiosa, Colegio de niñas, and Extracto de carne líquida. Includes various religious notices and a medical product advertisement.

Sucesos

Capitana. — La Guardia civil de Enguera ha detenido a Ramón Pérez Sánchez y Juan Cruz González, presuntos autores del robo de la caja de caudales contenido en 1.397 pesetas del Ayuntamiento de Montesa, de cuyo hecho dimos detallada cuenta.

Intoxicaciones. — Ayer hubo de entender el juzgado de guardia en dos envenenamientos, motivados por idéntica causa. Una niña de 14 meses, habitante en la calle del Pintor Domingo, llamada María, mientras su madre lavaba ropa, bebió una pequeña dosis de legía.

Conducida a la casa de Socorro de Serranos, le fueron administrados los antidotos que la ciencia aconseja.

Más tarde un niño de siete años, de nombre Antonio Martínez, creyendo que era jarabe bebió un poco de legía que contenía una botella, en su casa de la calle de Gracia.

Fue curado en el Hospital. Ambas criaturas se encuentran en muy buen estado de salud.

Estafa. — Por el procedimiento de los cambios los timaron ayer tarde en el camino del Grao a un cándido forastero 7 pesetas y un reloj de plata.

Fue detenido uno de los timadores y presentado al juzgado de guardia; después de declarar se le trasladó al Abanico.

Hurto. — En la calle de Miñana fue detenido anoche un sugeto que había hurtado un trozo de tubería de hierro.

Allanamiento. — Al regresar anoche a las once a su domicilio los inquilinos de la habitación primera, calle del Pópulo número 3, encontraron la puerta abierta y la falta de dos relojes, un bastón, ropas y otros efectos.

Suicidio. — En la casa-baja, núm. 29, de la calle del Pilar, vive una pobre familia, cuyo jefe, Teodoro González, de 46 años, jornalero, estaba sin trabajo desde ya tiempo, lo cual había determinado una situación muy aflictiva para su esposa e hijo. Esta mañana a las cinco, el desdichado Teodoro ha creído solucionar el conflicto económico arrojándose al pozo.

Su hijo, de 18 años, ayudado por su madre, ha bajado seguidamente al pozo y ha atado a la cintura de su padre la cuerda del cubo, subiendo entre madre e hijo el cuerpo de Teodoro hasta sacarlo del pozo, pero ya el desgraciado jornalero había fallecido.

El juzgado ha instruido diligencias.

Tribunales

Sala de lo civil. — Se ha visto un pleito de menor cuantía, en el que han informado D. Ramón Reig Genovés y D. Ricardo Ibáñez Sánchez.

Desacato. — Ante la sección primera se ha visto una causa de Sueca incoada contra Francisco Colom Pelló, por desacato a los agentes de la autoridad.

La defensa ha estado a cargo de D. Matías Lorente.

Suspendido. — Por no comparecer los procesados se ha aplazado hasta nuevo señalamiento la vista de la causa incoada contra Enrique Pérez y otros, por hurto.

Resultado positivo

La dispesia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia por falta de nutrición, curándose únicamente con el Stomaxil, curándose únicamente con el Stomaxil.

Obra nueva

La antigua y acreditada librería de la vinda de R. Mariana Mompí (esquina a la Lonja, 2), ha editado y puesto a la venta bajo el título de El Cocinero Español, un bien escrito manual de cocina, en el que con gran claridad, precisión y sencillez se exponen las fórmulas e instrucciones necesarias para la confección de toda clase de comidas. Esta obra es de indispensable necesidad en todas las casas, pues comprende los guisos más usuales y comidas, desde los de la cocina ordinaria hasta los platos y manjares más delicados propios de las mesas más lujosas. Contiene además un completo formulario de pastelería, confitería y fabricación de hiecos, jarabes y helados, donde el público encontrará la forma de obtener con gran facilidad y a la perfección estos productos. Este libro, de tan gran utilidad práctica, que forma un volumen en octavo con doscientas veinte páginas, se vende bajo elegantes cubiertas al precio de una peseta en rústica y una peseta cincuenta céntimos encuadernado.

Teatro Principal

Mañana tarde

Función infantil

NOCHE

GRANDIOSO CINEMATOGRAFO

Ventrilocuo Sanz

EXITO



De venta en todas las farmacias.

Las Barracas

Dezalco y Villena. — Llop, 8 y 10

Fábrica de Torcidos de algodón

Algodones especiales para medias. Algodones para la fabricación de géneros de punto en husadas. Americano, Jume negro y colores. Algodones en bobinas para coser en máquina y a mano. Negros indestructibles y colores sólidos. Únicos que conservan las máquinas en su primitivo estado. Hules, puntillas y bordados. Impermeables goma para cama y para operaciones quirúrgicas.

Especialidad de la casa en artículos para confección y funeraria.

PRECIO FIJO

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL. — Grandioso cinematógrafo. — Ventrilocuo Sr. Sanz. — A las 9:30.

TEATRO DE LA PRINCESA. — Emilio Zola ó el poder del genio. — A las 8:30.

TEATRO RUIZAF. — Mar de fondo. — El famoso Colirón. — El Hulo Cañizares. — A las 9.

TEATRO APOLO. — Angelitos al Cielo! — Villa alegre. — El arte de ser bonita. — A las 8:45.

FUNCIONES PARA MAÑANA

TEATRO PRINCIPAL. — Tarde, a las 5:30 y noche, a las 9:30. — Grandioso Cinematógrafo. — Ventrilocuo Sanz.

TEATRO DE LA PRINCESA. — Tarde, a las 3:30. — Don Alvaro ó la fuerza del sino. — Noche, a las 8:30. — Traidor, inconfeso y Martir. — Levantar muertos.

TEATRO RUIZAF. — Tarde, a las 8:30. — Quo Vadis? — El Hulo Cañizares. — El famoso Colirón. — Noche, a las 9. — El Barbero de Sevilla. — El Hulo Cañizares. — Carceleras.

TEATRO APOLO. — Tarde, a las 8:30. — La Marzorca roja. — Moros y cristianos. — El arte de ser bonita. — Noche, a las 8:30. — La casta blanca. — Moros y cristianos. — El arte de ser bonita.

TEATRO DE SAN VICENTE FERRER. — El Mesías prometido. — Tarde, a las 3.

SALON NOVEDADES. — Cuadros de Cinematógrafo. — Angelina, completista. — Adolina y Eloisa, pareja de baile. — Murga gaditana. — A las 6:30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ. — Cuadros de Cinematógrafo, entre ellos «El cura de Aladen» «Fanfan et Claudine», desde las 5 de la tarde. Los jueves regalos de juguetes a los niños.

TUPINAMBA

Cafés puros, aroma concentrado con real privilegio, chocolates y tés, medalla de oro en la exposición de París. — Derechos, 5 (frente a la tienda de las Ollas).

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA Conferencias telefónicas

Madrid 1.º, 15'15.

«El Imparcial»

Señala el hecho de que la crónica política de los periódicos se reduce a desmentir hoy las afirmaciones de ayer.

Declara que ello no se debe a mala información, sino a que los políticos cambian de opinión cada doce horas.

Dice que ayer se pasó el día en conciliábulos para llegar a una fórmula en el asunto de las jurisdicciones, que satisfaga el amor propio de los contendientes.

Termina haciendo constar que persiste la confusión de criterios.

«El Liberal»

Se ocupa de la cuestión de los consumos, afirmando que es cosa ya juzgada y condenada por la opinión lo de la abolición de los consumos.

Aconseja a las Cortes que tengan en cuenta esta aspiración.

«El País»

Condena la fórmula propuesta en el asunto de las jurisdicciones.

Entiende que llevar una ley especial a las provincias donde germina el separatismo, equivale a fomentarlo.

Afirma que a pesar de la fórmula estallará la crisis.

La «Gaceta»

Inserta la convocatoria de exámenes de ingreso en las Academias militares para el 15 del próximo mes de mayo.

Acompaña el programa a que habrán de sujetarse dichas oposiciones.

Una relación de corporaciones de beneficencia é instrucción que han solicitado inscripción de bienes nacionales durante el 1.º y 2.º período.

Fijando el tipo medio de los cambios durante la pasada quincena en 23'24, que habrá de reducirse al 19 por 100 para los efectos del pago en oro de los derechos de Aduana.

Anunciando para el día 8 de marzo próximo oposiciones para la provisión de una plaza de intérprete en el ministerio de Estado.

Idem una plaza de auxiliar del Tribunal de Cuentas.

Idem varias notarias vacantes que no afectan a esa región.

Fallecimiento

Anoche falleció aquí en Madrid la señora condesa de las Almenas.

Lo de las jurisdicciones

El Imparcial escribe hoy sobre este asunto lo siguiente:

«Por persona autorizada se decía anoche que la redacción del art. 3.º del proyecto modificado lo será en el sentido de determinar concretamente que las injurias é insultos contra la patria pasarán a la jurisdicción militar.

Los demás delitos comprendidos en los artículos 1.º y 2.º quedarán de la jurisdicción ordinaria.

La ponencia hará entrega de su dictamen esta misma tarde a la comisión del Senado.

Dídase de que la comisión acepte la fórmula.

El señor conde de Romanones nos ha confirmado que el art. III había quedado ya de nuevo redactado.

El Sr. Moret entiende que si se acepta la

fórmula, hoy mismo pasará el proyecto al Senado, y como ya ha sido tan discutido, será aprobado casi sin debate.

Es posible que hoy haya Consejo para tratar de esta cuestión.

El señor conde de Romanones sigue diciendo que no hay nada de crisis.

Ha dicho que la conferencia que celebró anoche con el Sr. Moret fue para leerle el proyecto de ley de Administración local.

El Liberal insiste en que cualquiera que sea la solución habrá crisis.

Añade que el Sr. Moret la planteará al rey en cuanto regrese de San Sebastián.

Lo de la plaza de Toros

El gobernador civil de Madrid se propone resolver esta tarde el desacuerdo entre la Diputación provincial y la empresa de la plaza de Toros sobre rescisión del contrato.

Una comisión de diputados ha visitado al ministro para rogarle acceda a dicha rescisión.

De Barcelona

El señor duque de Bivona, en conferencia telefónica con el señor conde de Romanones, le ha manifestado que reina tranquilidad en Barcelona, y que había pedido a la instancia de los obreros solicitando autorización para celebrar un mitin mañana para examinar los términos en que se halla redactada y ver si accede ó no.

De San Sebastián

El rey, según su costumbre, ha marchado esta mañana a Biarritz en automóvil.

En el Congreso

A primera hora formulará esta tarde el Sr. Nocedal su pregunta sobre los sucesos de Alcoy.

Amós Salvador

Mejorado de su dolencia asistirá esta tarde al Parlamento, para contestar a la interpelación sobre la concesión de la fábrica de papel en el Valle de Araán.

De interés local

El diputado provincial D. Antonio Pinto regresará esta noche a Valencia.

Tuvo que acompañar a Machaquito á Santander para recabar del Círculo Taurino Montañés de aquella capital autorización para que el diestro pueda torear en Valencia las corridas de Feria.

La primera corrida torearán Fuentes, Bombita y Machaquito.

Las corridas se darán los días 25, 28, 29 y 30.

Las reses serán de Veragua, Minra, Pablo Romero, Anastasio Martín y Arribas.

Las fianzas

El Sr. Girona ha visitado al señor conde de Romanones para pedirle gestione que los tribunales de justicia de Barcelona acepten las fianzas para la excarcelación de los periodistas, entre ellos el director de El Poble Catalá.

El señor conde de Romanones ha ofrecido complacerle.

Madrid 1.º, 16'15

De Algeciras

Es inexacto que los delegados moros traten de marchar hoy á Tánger.

La conferencia no se interrumpirá.

Hoy ha habido sesión.

De San Sebastián

Créese que el rey regresará mañana á Madrid en el sud-exreso sin detenerse aquí.

Ha marchado á Roma el embajador de España señor marqués de Tovar.

Conferencia

El Sr. Moret ha conferenciado con el señor Santamaría.

El Sr. Loygorri estuvo en la Presidencia.

No encontrando al Sr. Moret le dejó escrita la fórmula del asunto de las jurisdicciones.

De Logroño

Cerca de la carretera ha sido hallado un hombre con graves heridas.

Tenía grandes cortaduras en las manos.

Madrid 1.º, 18'15.

Cotización

En el corro se ha hecho hoy: El 4 por 100 interior á 79'47.

Los francos á 22'95.

Las libras á 30'89.

Las obligaciones del Empréstito á 99'80.

La fórmula

Después de la entrevista celebrada por los Sres. Luque y Loygorri se ha facilitado á la prensa la fórmula acordada en el asunto de las jurisdicciones, que es la siguiente:

«Del art. 3.º se separan los delitos de los que directa ó indirectamente ofendiesen á la Patria, pasando al art. 2.º que establece la jurisdicción ordinaria.

Quedan en el art. 3.º los delitos de los que ofendiesen, injuriasen ó menospreciasen la bandera, símbolo ó emblema de la patria, siendo la jurisdicción competente la de Guerra.

El Sr. Moret acepta la fórmula y cree que la suscribirán los individuos de la comisión.

Ahora se reúne ésta con asistencia del Sr. Moret.

La comisión de huelgas

El señor conde de Romanones está molestado porque la comisión encargada de informar en el proyecto sobre huelgas haya acordado abrir información pública, siendo así que el proyecto es el mismo de las anteriores Cortes y en él ya hubo información.

La administración local

El próximo sábado leerá el señor conde de Romanones la ley de reforma de la administración local.

Comentarios

En un grupo, en el que se hallaban los señores conde de Romanones y Melquiades Alvarez, éste se lamentaba de que no se hubiese hablado todo lo necesario de los sucesos de Alcoy.

El conde de Romanones decía: «Con estas Cortes todo puede hacerse, pues las oposiciones son más ministeriales que la propia mayoría.

No me han interpellado todavía sobre un asunto de importancia, de verdadera gravedad.

Yo quiero interpelaciones fuertes, rudas, de batalla.

Somos un Gobierno fuerte é insustituible. Las mismas oposiciones no se atreven á derribarnos por no saber quien nos ha de sustituir.»

El Sr. Alvarez se quejaba de su situación y expresaba su deseo de sacudir el yugo del partido para hablar con libertad.

LA MAQUINISTA BILBAINA ARTINANO DIAZ Y HURTADO DE MENDOZA BILBAO-DEUSTO Talleres de Construcción de Maquinaria eléctrica y de Precisión Instalación de Centrales eléctricas. Transmisiones de fuerza por electricidad. Maquinaria eléctrica de todas clases. Modelos patentados. Aplicaciones de los motores eléctricos á las minas y á la industria. Tranvías eléctricos. Instalaciones completas. Coches completos. Motores para coches de tranvías y locomotoras eléctricas. Controlers. Accesorios. Modelos especiales. Construcción esmeradísima. Dirección telegráfica y telefónica: Maquinista-Bilbao. Correos: Apartado núm. 71. Representante en el Reino de Valencia: Sres. Albiol é Izquierdo, Moratin, 1. Valencia. Delegación en Madrid, Zorrilla, 11

Gran Baleario propiedad de la Sociedad anónima Vichy CATALAN Caldas de Malavella. Provincia de Gerona TEMPORADA DE 1.º DE MAYO Á 30 DE OCTUBRE Aguas minero medicinales naturales, alcalinas, bicarbonatadas, sódicas, de repulación universal, superiores y más económicas que sus similares extranjeras. Llamamos la atención de los consumidores, y muy particularmente de los enfermos para que no se dejen sorprender admitiendo como idénticas á nuestras aguas naturales, otras artificiales que se ofrecen en este mercado con nombres de Fuentes imaginarias concedidos como marca de Fábrica, pero NO como Fuente de origen De venta en todas partes. Depositario en Valencia: R. Casanova Boix, Beata, 8. ADMINISTRACIÓN: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO. BARCELONA

De Algeciras La Conferencia de hoy ha durado dos horas. Ha sido examinada la ponencia sobre el aumento de impuestos y creación de otros con carácter eventual. LAS CORTES Madrid 1.º Congreso Comienza la sesión á las tres y cinco minutos, bajo la presidencia del Sr. Canalejas. Se lee un telegrama de la Argentina, agradeciendo el telegrama de pésame que se envió por el fallecimiento del general Mestre. El Sr. Chaves denuncia abusos cometidos en la Diputación provincial de Cáceres. Entre otros, dice que se ha pagado á 600 nodrizas imaginarias. El Sr. Pi y Arsuaga ruega se traiga á la Cámara el proyecto de protección á la Marina mercante. El Sr. Maestre ruega que se traiga también el de abanderamiento de buques. El Sr. Nogués pide se indulte á los obreros condenados por los Consejos de guerra. Se adhiere á la denuncia del Sr. Alegret respecto del ingeniero jefe de Tarragona. El Sr. Soriano se ocupa de varios asuntos de la Audiencia y del Registro de la propiedad. Pregunta cómo se castigarán los delitos contra la patria mientras se aprueba el proyecto de las jurisdicciones. El Sr. Luque dice que cuando se discuta el proyecto en el Senado hablará. Añade que el ejército acatará lo que acuerde el Parlamento. (Bien en toda la Cámara.) El Sr. Nocedal se ocupa de los sucesos de Alcoy. Se extraña del silencio que se guarda, á pesar del relato que han hecho de los hechos todos los periódicos y de la circular dirigida á sus compañeros por los oficiales de la guarnición de Alcoy. Se levanta á contestar el general señor Luque. (Espectación.) El ministro declara que acepta la interpelación. Dice que en el Gobierno existe la mayor armonía. Sostiene que los sucesos obedecieron al artículo que apareció en el periódico Humanidad. Empezará á leerlo. Cuando se halle á la mitad, muchas voces dicen: ¡Basta! ¡Basta! El general Sr. Luque: Comprendo vuestra indignación. A pesar de mis canas, yo no sé lo que hubiera hecho al encontrarme en la calle al autor de este artículo. Refiere que los oficiales de la guarnición de Alcoy quemaron los ejemplares del periódico y detuvieron al autor del artículo, entregándolo á la autoridad competente. Dice que las jurisdicciones ordinaria y militar instruyen sumaria por estos sucesos y que la circular de los militares se unirá á los autos. El Sr. Nocedal alude á las jurisdicciones. El Sr. Moret repite las palabras del general Sr. Luque de que el ejército acatará lo que acuerde el Parlamento. El Sr. Nocedal dice que desea al Sr. Moret tantos quinquenios en el poder como se proponía el Sr. Maura. (Risas.) Orden del día. Se aprueban varios dictámenes y se levanta la sesión. Senado Preside el general Sr. López Domínguez. Asiste D. Amós Salvador. El Sr. Calvetón explica su interpelación sobre la instalación de una fábrica de papel en el valle de Araán. Dice que el reglamento de la zona fiscal se opone al establecimiento de fábricas de la misma. Continúa la sesión. Desde Barcelona Barcelona 1.º, 17'10. Fragata alemana Esta mañana ha fundeado en este puerto, procedente de Génova, la fragata alemana Stein, escuela de guardias marinas. Ha cambiado con la plaza los saludos de ordenanza. Permanecerá en ésta seis días, dirigiéndose después á Tánger. Detenido Ha sido detenido Antonio López, autor del cartel anunciador del almuerzo de La Campana de Gracia, denunciado hace tiempo. Registro La policía ha practicado un registro en la imprenta del semanario El Productor, incautándose de varios originales.

Proceso El próximo día 14 se celebrará la vista del proceso instruido contra el Director del periódico catalanista La Tralla, por la inserción de un artículo contra la integridad de la patria. Denuncia Ha sido denunciado el periódico El Diluvio. Suicidios Esta mañana se ha suicidado en su domicilio, Ronda de San Pedro, 33, el empleado de la contaduría municipal D. Manuel Gregori, de 46 años, disparándose un tiro en la cabeza. Ignóranse los móviles. El suicida era casado y deja varios hijos de corta edad. También se ha suicidado esta mañana el guardia municipal José Puig. Desde Castellón Castellón 1.º, 15-30. Patronato El gobernador civil interino convocará en breve á una reunión á los elementos más salientes de la capital, al objeto de crear un Patronato bajo cuyos auspicios se establezca la proyectada Escuela de Artes y oficios. En pro de este proyecto hallanse interesados ingenieros, arquitectos, artistas y todas las fuerzas vivas de la población. Se encargará de la dirección de esta Escuela, el ingeniero jefe de las Obras del Puerto, Sr. Serrano Lloveras. Los autores de un robo Han sido detenidos dos sugetos, llamados Felipe Pagan y Vicente Ferrer, á quienes se les considera autores del robo cometido en el domicilio de la señorita Ruiz Cardona. Los detenidos son unos mendigos que momentos antes del suceso, se encontraban mendigando con malas formas por la calle de González Chermá. Pedrada Dicen de Vinaroz que al pasar el tren número 711 por el kilómetro 157, un individuo arrojó una piedra contra el citado tren, que fué á dar contra el furgón de cola, rompiendo un cristal, recibiendo un fuerte golpe el empleado que iba en el mencionado departamento, sin que afortunadamente le causara herida alguna. Como autor del hecho ha sido detenido un muchacho de 18 años, llamado Ramón Querol. La Comisión provincial En la sesión celebrada por la Comisión provincial, se acordó aprobar las cuentas municipales de los pueblos de Palanca y Teresa, correspondientes al año 1901. Asimismo se acordó sacar á nueva subasta la provisión de artículos de primera necesidad, con destino á los establecimientos de Beneficencia. Fiestas Reina gran entusiasmo en Burriana con motivo de las próximas fiestas que allí se celebran anualmente en honor á San Blas. Los días 2 y 3 del actual se verificarán grandes carreras de bicicletas, para las que se han inscrito conocidos corredores. Se celebrarán funciones de circo, así como teatrales en el teatro Moderno. Convalecencia Según noticias recibidas hallase muy mejorado de su dolencia el señor Obispo de Segorbe. En la actualidad encuéntrase pasando la convalecencia en una finca de Sanlúcar de Barrameda. Temporada teatral Esta noche hará su debut en el teatro Principal la compañía de zarzuela que dirige el Sr. Peris. El cartel lo forman las aplaudidas obras La Tempranica, Moros y cristianos y El perro chico. — Armengot.

Cotización oficial Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Madrid 1.º, 17-30. 4 por 100 exterior fin mes. 79'40 4 por 100 exterior. 79'50 Amortizable 5 por 100. 99'80 Banco de España. 415'50 Tabacaleras. 373'75 Cambios Londres. 23'10 Cambios París. 00'00 4 por 100 exterior. París 1.º 98'12 Azucareras, 68'00, 97'50, 35'75. BELTRÁN.

A los propietarios Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta. Sigue á la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cantos para mañana: En la iglesia de Santa Catalina, a las diez y media...

sermón por el Dr. D. Justo Martínez, reserva y gozos. En San Esteban, a las cuatro y media...

Sesión de la Diputación

A las cuatro de la tarde y bajo la presidencia del Gobernador civil Sr. Baamonde se ha abierto la sesión extraordinaria que

estaba convocada para hoy, con objeto de tratar asuntos que no pudieron tratarse en el último período de aquellas celebradas.

do, D. Francisco Ramírez Navarrete, don José Fuentes Liácer, D. Ludgardo Gassó Garbonell, D. Francisco Pons Adams, don Manuel García Lleó, D. Joaquín Heruán...

teatro el notable ventríloco D. Francisco Sanz. Este distinguido artista, conocido ya de nuestro público, ha mejorado considerablemente su familia de autómatas...

Asociación de la Prensa

Gran baile El cartel anunciador de nuestro hermoso festejo ha sido pintado por nuestro estimado compañero Sr. Aragón...

Desempeño de ropas de abrigo

Las personas que directa o indirectamente entregaron en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA paapeletas de empeño...

TEATROS

PRINCIPAL.—Desde el día de su debut continúa siendo muy aplaudido en este

DIABETES CURACIÓN COMIENDO EL ENFERMO DE TODO ANTIDIABETICO FERRIS

La Actividad Centro general de negocios Unión, núm. 2, principal, (esquina a San Salvador).

Fábrica de PERSIANAS de Joaquín Navarro con patente de invención...

Almacén para naranjas en Caracante. Se vende a voluntad de su dueño un almacén...

Verdadera Ganga Por cuatro mil duros, se venden veintidós cuartos...

Verdadera Ganga Plano a cruzadas, de una gran forma, de cuerdas muy finas...

Solares y almacén para naranjas en Villarreal. Se vende a voluntad de su dueño un almacén...

Pérdida La persona que se hubiese encontrado una bolsa de piel...

Buñuelos superiores, se confeccionan por mañana y tarde...

Traspaso de un gran negocio. Se vende un gran negocio de 80 metros cuadrados...

Antigüedades y objetos de arte Se compran por todo su valor, los objetos siguientes...

Máquinas usadas para coser y hacer medias Se compran, compran y cambian de todos sistemas...

Oro y plata Se compran alhajas y otros objetos de oro y plata usados...

Se ofrece Un caballero joven, de buena posición y de antecedentes inmejorables...

Bienes en la Isla de Cuba Compro, vendo, administro con fianza casas, fincas, censos, hipotecas...

Se vende Una máquina de fabricar limonadas gaseosas, sistema La Chapelle núm. 1...

Imprenta de J. Guix En este establecimiento se confeccionan con esmero y prontitud cuantos trabajos tipográficos se encargan...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana...

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada Preparados por el Doctor Costas La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante...

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA De D. J. Andrés y Fabia, farmacéuticos premiados La Serpeta es causa de una enfermedad gravísima...

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN «La Correspondencia de Valencia» hasta las 6 y media de la tarde A las señoras en estado interesante Los molestos vómitos de las embarazadas cesan con el uso de la MAGNÉSIA EFERVESCENTE...

ORO Pellicer: casa de cambio. Bajada de San Francisco, núm. 22. Se compra a los mejores precios en plaza...

Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia para carga y pasajeros

Servicio regular de vapores Para Liverpool EL LUSITANIA cargará el 5 de febrero para Niza, Génova, Lión, Ceuta, Gibraltar, Tanger, Casablanca y Mogador.

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para Hamburgo El Rodano saldrá el sábado 3 de febrero.

VAPORES ASTURIANOS Itinerario fijo El Anselmo saldrá de este puerto el 3 de febrero para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Servicio rápido con itinerario fijo al Norte de España A. teniente Roca saldrá de este puerto el 3 de febrero para los puertos de Málaga, Galicia, Asturias, Santander y Bilbao...

Vapores de los Sres. Vivesa y Compañía, de Sevilla El Castilla saldrá de este puerto el 5 de febrero para Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla...

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía de Sevilla con itinerario fijo SERVICIO CORRIENTE Cabo Tortosa saldrá el 3 de febrero para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Sevilla, Huelva, Vigo, Vilaxoia, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

ALQUILERES En la calle del Ode de Almodóvar, se alquila el piso principal, con cuadra, carrocería y demás dependencias.

VENTAS Venta de un magnífico piano extranjero y una cordera. Plaza Barcas, 25, 4.ª planta, 3.ª derecha. De 12 a 13.

NODRIZAS Una de 30 años, leche de un mes, destetada en su casa, razón, Plaza Mayor, 10, bajo, tienda, Ruzafa.

Subasta Procedente de la testamentaria del Sr. D. Tomás Yáñez, se sacan a la venta en pública subasta...

Subasta Procedente de la testamentaria del Sr. D. Tomás Yáñez, se sacan a la venta en pública subasta...